
Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen  

Homepage: fsrabs.de E-Mail: fsrabs@mailbox.tu-dresden.de 

Facebook: facebook.com/fsrabs Anschrift: Weberplatz 5, Zimmer 121, 

   01217 Dresden 

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 03.06.2024 

Sitzungsleitung:  Domenik 

Protokoll:   Nora 

Sitzungsbeginn:  18:35 Uhr 

Sitzungsende:  20:10 Uhr 

 

Mitglied A 
Anwesend 

E 
Entschuldigt 

U 
Unentsch. 

R 
Sitz ruht 

Amborn, Robert A    

Berthold, Laura Chantal A    

Geyer, Nick A    

Kästner, Clemens A    

Matz, Anne Josephine A    

Matz, Domenik A    

Müller, Julian  E   

Nicklisch, Yannik  E   

Peggau, Undine A    

Schoske, Claudia  E   

Schadenberg, Gregor  E   

Semmler, Roman  E   

Thiele, Moritz A    

Voita, Thomas A    

     

Assoziierte      

Berger, Johanna  E   

Breitfeld, Alice A    

Fechner, Nora A    

Flügel, Charlie  E   

Grotheer, Lola A    

Haubold, Hendrik  E   

Ignatov, Denis  E   

Jannaschk, Pascal  E   

Jedrychowska, Julianna A    

Niemeyer, Lily A    

Rackwitz, Lucy A    

Schneider, Vivien  E   

Wildemann, Felix A    

Windloff, Anne   E   

  

Gäste:  
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TOP 0: Formalia 

Der FSR ABS ist mit 8 anwesenden von 14 aktiven gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

 

Das Protokoll vom 27.05.2024 wurde nicht beschlossen. 

 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 

zugänglich gemacht wird. 

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht. 
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TOP 1: Post und Studierendenanliegen 
- Mail an StuRa bezüglich der Awareness-Fälle → sollte Hendrik senden (gab aber 

keine Awareness Fälle, Lola kümmert sich jetzt drum) 

- Einladung offene Mobilitätswerkstatt am 26.06. 15–17 Uhr [Posteingang (später: 

Sonstiges); 31.05.] → nur Info 

- Bitte um Zusendung der Teilnehmenden bis 7.6. - Analyseworkshop SGM am 14. 

Juni [Posteingang (später: Sonstiges -> Analyseworkshop); 31.05.] → Moritz, Alice 

gehen hin, zwei weitere werden über Matrix gesucht 

- Prüfungsabmeldefristen - FSR WiWi [Posteingang (später: Sonstiges); 01.06.] → 

Moritz antwortet 

- Alice: gibt wohl ein Problem mit Block A Formularen→ wird anscheinend noch 

aktualisiert 

 

TOP 2: Berichte 

29.05. Kreativtreff  

→ Aktivitäten: Kerzen bemalen und häkeln für Anfänger 

Angebot kam sehr gut an, ca. 30 Teilnehmer:innen 

Wunsch nach regelmäßigem Kreativabend mehrmals geäußert, vielleicht sogar in 

ESE einbringen 

 

30.05. PA 

-  Aktualisierung der Prüferlisten für ABS und Psychologie //beide angenommen 

- 2 Anträge auf Rücktritt von Prüfungsleistungen //beide angenommen 

- Antrag auf MC-Klausur WTH //angenommen 

- Antrag WTH: Aufnahme einer Lehrveranstaltung in den Wahlpflichtkatalog 

//angenommen 

- nächster PA: 11.07.2024, 16:30 Uhr 

 

30.05. Spieleabend  

→ war gut vorbereitet aber leider nicht so viele Leute da (ca. 15), liegt wahrscheinlich 

an Deadline am Folgetag und im Moment gibt es allgemein viele Veranstaltungen 

von uns 

- Klemperer Saal eher ungünstige Location (wegen Atmosphäre)  
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30.05. StuRa  

→ Bildungsangebote zu den Wahlen 

Wahl-O-Mate (stura.link/wahlomate) gestartet – vielleicht als FSR hinweisen (OA?) 

➔ Mehr vom StuRa kommt noch – können evtl. die Posts reposten 

➔ StuRa braucht Mitarbeiter für dieses Projekt  

Liegenschaftsprobleme  

Einige FSR’e haben ein Problem mit den Liegenschaften – falls wir auch dann gerne 

bei Claudia Meißner Melden für gemeinsames Vorgehen 

Entsendung von Stanislaw Bondarew ins Student Council der EUTOPIA 

Entsendung von Maximilian Trotte ins Referat Hochschulpolitik 

Entsendung von Claudia Meißner in den Arbeitskreis Q 

Q = Qualitätsmanagement – benötigt, um Qualität sichern zu können und Aufgrund 

der Qualität werden diese Bestimmungen gerade überarbeitet. 

Frischlinge sind Erwünscht 

HSG-Anerkennung Euroavia Dresden e.V. – Anerkannt 

FA Pride-Week 

Finanzierung gesamt – Zentralübernahme (Projektförderung) vom StuRa mit der 

Rechnung an FSRe aber eigentlich egal. 

➔ StuRa finanziert die 499 Euro 

FA Filme fürs Leben HSG Kino im Kasten 

18.-20.10.24 Thema Suizid und Depressionen – 6 Filme und mehrere Vorträge 

Freier Eintritt + Awareness und Beratung  

➔ 2724,46 Euro 

➔ Angenommen 

Möglicherweise Werbung? 

INFO TOP Mitgliedschaft des StuRa der TUD beim Bundesverband 

ausländischer Studierender (BAS) e.V. 

Da in einigen Ländern internationale Studierende ca. 1500 Euro zahlen sollen als 

Studiengebühren und andere Probleme wie VISA etc. auftreten – wäre es sinnvoll da 

beizutreten. – gibt auch Weiterbildung zum Thema Immigrationsrecht, Länderrecht, 

Antidiskriminierungsgesetz und weiteres  

Arbeitsfähigkeit des StuRa - Info 
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- Keine Nachfolge für Buchhalterin – geht bald in Rente 

- Elternzeitvertretung Sozialberatung 32h statt 40h 

- Servicekraft gerade Krank – Vertretung nicht wirklich möglich 

➔ Massive Wartezeiten 

➔ Totalausfall des StuRa möglich 

Anstehende Finanzprüfung durch Landesrechnungshof 

Exekutive stark unterbesetzt 

➔ Kurzzeitige Beschäftigung, um Dokumente für Landesrechnungshof 

vorzubereiten 

➔ GF-Tätigkeiten attraktiver machen – als Job etablieren 

➔ Recruitment für Ehrenamt hochfahren 

➔ Sichtbarkeit Verbessern, Bürokratie abschmelzen, um Reformstau zu lösen 

➔ Geld drauf werfen. 

Bitte an FSRe – Macht mit Werbung damit der StuRa nicht zugrunde geht. 

Antrag Aushilfe Unterstützung Buchhaltung/Servicebüro – Stimmungsbild 

➔ Einstimmig 

Gleiches bei den TOPS Unterstützung Finanzbuchhaltung, Stelle zur Koordination 

studentischer Beratung 

Antrag auf Ordnungsänderungsantrag für GF als Nebenjob  

GF- soll attraktiver werden durch befristete Beschäftigung  

➔ Als weitere Option neben Ehrenamt 

➔ Disput alle GFs anstellen (pauschal) oder vereinzelt (können nicht müssen) – 

21(Ja) / 9 (Nein)  

➔ Wenn jemand sich bei der Ausarbeitung beteiligen möchte, meldet euch bei 

Mathias Fröck – schreibt Eulenpost 

Abstimmung – angenommen! 

FA Hopo-Kummerkasten Werbematerial 

19.06. Veranstaltung zum Thema Hochschulpolitik auf Mitmachfest tuuwi  

Themen: Nachhaltigkeit & Klimaschutz, Lehre und Studienbedingungen, 

Gesellschaftspolitische Themen und die Uni, Campusleben & Kultur, Inklusion & 

Diversität 

Komplikationen mit der Liberalen Hochschulgruppe - Senatsvertretung 

Angenommen 

Bildungsangebote zu den Wahlen 

Wahl-O-Mate (stura.link/wahlomate) gestartet – vielleicht als FSR hinweisen (OA?) 
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➔ Mehr vom StuRa kommt noch – können evtl. die Posts reposten 

➔ StuRa braucht Mitarbeiter für dieses Projekt  

Liegenschaftsprobleme  

Einige FSR’e haben ein Problem mit den Liegenschaften – falls wir auch dann gerne 

bei Claudia Meißner Melden für gemeinsames Vorgehen 

Entsendung von Stanislaw Bondarew ins Student Council der EUTOPIA 

Entsendung von Maximilian Trotte ins Referat Hochschulpolitik 

Entsendung von Claudia Meißner in den Arbeitskreis Q 

Q = Qualitätsmanagement – benötigt, um Qualität sichern zu können und Aufgrund 

der Qualität werden diese Bestimmungen gerade überarbeitet. 

Frischlinge sind Erwünscht 

HSG-Anerkennung Euroavia Dresden e.V. – Anerkannt 

FA Pride-Week 

Finanzierung gesamt – Zentralübernahme (Projektförderung) vom StuRa mit der 

Rechnung an FSRe aber eigentlich egal. 

➔ StuRa finanziert die 499 Euro 

FA Filme fürs Leben HSG Kino im Kasten 

18.-20.10.24 Thema Suizid und Depressionen – 6 Filme und mehrere Vorträge 

Freier Eintritt + Awareness und Beratung  

➔ 2724,46 Euro 

➔ Angenommen 

Möglicherweise Werbung? 

INFO TOP Mitgliedschaft des StuRa der TUD beim Bundesverband 

ausländischer Studierender (BAS) e.V. 

Da in einigen Ländern internationale Studierende ca. 1500 Euro zahlen sollen als 

Studiengebühren und andere Probleme wie VISA etc. auftreten – wäre es sinnvoll da 

beizutreten. – gibt auch Weiterbildung zum Thema Immigrationsrecht, Länderrecht, 

Antidiskriminierungsgesetz und weiteres  

Arbeitsfähigkeit des StuRa - Info 

- Keine Nachfolge für Buchhalterin – geht bald in Rente 

- Elternzeitvertretung Sozialberatung 32h statt 40h 

- Servicekraft gerade Krank – Vertretung nicht wirklich möglich 

➔ Massive Wartezeiten 

➔ Totalausfall des StuRa möglich 
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Anstehende Finanzprüfung durch Landesrechnungshof 

Exekutive stark unterbesetzt 

➔ Kurzzeitige Beschäftigung, um Dokumente für Landesrechnungshof 

vorzubereiten 

➔ GF-Tätigkeiten attraktiver machen – als Job etablieren 

➔ Recruitment für Ehrenamt hochfahren 

➔ Sichtbarkeit Verbessern, Bürokratie abschmelzen, um Reformstau zu lösen 

➔ Geld drauf werfen. 

Bitte an FSRe – Macht mit Werbung damit der StuRa nicht zugrunde geht. 

Antrag Aushilfe Unterstützung Buchhaltung/Servicebüro – Stimmungsbild 

➔ Einstimmig 

Gleiches bei den TOPS Unterstützung Finanzbuchhaltung, Stelle zur Koordination 

studentischer Beratung 

Antrag auf Ordnungsänderungsantrag für GF als Nebenjob  

GF- soll attraktiver werden durch befristete Beschäftigung  

➔ Als weitere Option neben Ehrenamt 

➔ Disput alle GFs anstellen (pauschal) oder vereinzelt (können nicht müssen) – 

21(Ja) / 9 (Nein)  

➔ Wenn jemand sich bei der Ausarbeitung beteiligen möchte, meldet euch bei 

Mathias Fröck – schreibt Eulenpost 

Abstimmung – angenommen! 

FA Hopo-Kummerkasten Werbematerial 

19.06. Veranstaltung zum Thema Hochschulpolitik auf Mitmachfest tuuwi  

Themen: Nachhaltigkeit & Klimaschutz, Lehre und Studienbedingungen, 

Gesellschaftspolitische Themen und die Uni, Campusleben & Kultur, Inklusion & 

Diversität 

Komplikationen mit der Liberalen Hochschulgruppe – Senatsvertretung 

Angenommen 

 

- ÖA macht Werbung durch StuRa Repost zu Kino im Kasten + Repost, wenn StuRa 

weiteres Personal benötigt 

 

01.06. Uni Tag 

• Helfende aus dem FSR: Nick, Alice, Josie, Thomas, Denis, Moritz, Robert 
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◦ hat ausgereicht, aber niemand, der GrS-Lehramt studiert! 

• fast ausschließlich SuS wegen Infos zu Grundschullehramt gekommen (v. a. 

Fächerkombi), oft kam Nachfrage, was wir studieren und enttäuschte/skeptische 

Blicke, dass niemand GrS macht 

• insgesamt ca. 20-25 SuS am Stand gewesen, viele sind direkt zum ZLSB oder MTC 

gegangen 

• oft wurden Gespräche mit Eltern geführt 

• ab 13 Uhr eigentlich niemand mehr gekommen, deshalb Abbau bereits 14:30 Uhr 

• Moritz hat Zeit für Vernetzung genutzt 

• Nick war lange bei BP am Stand → wir müssen aufpassen, dass der unserem FSR 

nicht fremdgeht ;) 

Verbesserungsvorschläge fürs nächste Jahr: 

• Studis mit GrS-Lehramt am Stand! 

• Stand besser platzieren 

• mit „Fachschaftsrat“ auf unserem Banner konnten viele Eltern/SuS nichts anfangen 

◦ zusätzlich ein Schild mit Aufschrift „Gespräche mit Lehramtsstudierenden“ o. Ä. 

anbringen → lockt vielleicht mehr an unseren Stand 

 

- Nick war bei Referat von ZLSB: war informativ 

- Relevanz von uns an Uni Tag, Uni Live etc. muss geklärt werden, bessere 

Sichtbarkeit!  

 

Bericht Bereichsrat 

Bericht Bereichsrat  

> TOP 3: Schaufler Lab wurde verlängert, Projekt zur Verknüpfung von Wirtschaft 

und Uni 

> TOP 4: Zielvereinbarung mit dem SMWK wird zurzeit neu ausgehandelt für die 

Jahre 2025-2028. SMWK fordert hohe Ziele, Bereich niedrige. studentische Kritik: 

hochschuldidaktische Lehrtage sind überraschend gering veranschlagt. 

> TOP 5: Es gibt verstärkt Schulungen zur Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis 

> TOP 6: Finanzen/Ausfinanzierung sehen besser aus als gedacht, Details unter 

Vertrauen 
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> TOP 7: Im Dezember sind wieder universitätsweite Wahlen bei denen neben den 

Studierenden diesmal auch wieder für 3 Jahre die Vertreter:innen des Mittelbaus, der 

Verwaltung und der Hochschullehrkräfte gewählt werden. Engagierte Personen 

gesucht. 

> TOP 8: Die Forschungsprofillinie des Bereichs "Kultur und Transformation" für die 

Exzellenzinitiative wurden angenommen.  

> TOP 9: Kurze Nennung unserer Lehrarchitekturprojekts. + Thematisierung des 

Anwesenheitspflichtsproblem mit folgender Diskussion. 

 

TOP 3: Verschiebung Sommerfest auf Mitte Juli // Clemens 

- so wie Fest jetzt geplant und eigentlich fest war, kann es nicht am 13.06.24 

stattfinden 

- Grund: Antrag für Belegung der Wiese zunächst mündlich, alles so in Ordnung 

gewesen + positive Rückmeldung aber Anfrage (telefonisch) sei wohl zu spät 

gekommen →  schriftlich eingereichter Antrag wurde daraufhin abgelehnt (obwohl 

Wiese ja frei wäre…) 

- wurde entschieden es zu verschieben, neuer Antrag für 18.07. eingereicht 

- ÖA macht dann neue Werbung mit endgültigem Termin 

- SLK ist abgesprungen (ohne Grund zu nennen) 

- ungünstiges Datum, es kommen wahrscheinlich nicht viele 

- Domenik: vielleicht ganz ausfallen lassen? → würde Aufwand neuer Orga ersparen 

   

TOP 4: Recap Treffen Frau Hoffkampf 

- Clemens: positiv, dass sie zugesagt hat; ist beim Thema Zeitfenstermodell aber 

sehr standfest gewesen, bei manchen Themen hat sie allerdings gezeigt, dass es 

machbar wäre, etwas zu unternehmen 

- Lola: sie hat oft gesagt sie nimmt die Infos mit aber wir sind zu keinem festen 

Schluss gekommen 

- Moritz: sie geht wahrscheinlich erst in ZLSB-Vorstand um alles zu bereden, wie es 

weiter geht; wäre gut, wenn von Besprochenem auch was eintritt 

- Clemens: Eindruck, dass sie mit alter SO und Leuten aus dieser schon 

abgeschlossen hat → konzentriert sich eher nur auf das Neue und weniger auf die 

älteren Semester 
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- Moritz: Wie arbeiten wir mit Thema weiter? → wenn Frau Hoffkampf wiederkommt 

mit Umsetzungsideen/-vorschlägen, dann Besprechung in AG Lehre? 

- Robert: gute Idee es in AG Lehre mitzunehmen und im Plenum nur großes ganzes 

besprechen 

- Clemens: im Plenum schauen, welche Themen wir weiterverfolgen und um was 

sich AG Lehre kümmern soll 

 

TOP 5: Personalplanung Teachermania 

- Zeitraum: 13-21 Uhr (endet wahrscheinlich schon eher) 

- Felix und Lola holen Zuckerwattemaschine 

- Domenik entwirft spontan eine Tabelle, in die wir uns jetzt eintragen :) 

- wäre gut, wenn wir 14 Uhr am Stand sind (Zuckerwatte wird auf Spendenbasis 

verteilt) 

- kurzes Awareness-Treffen nach Podiumsdiskussion 

- Lola möchte noch jemanden am Anfang der Stand aufbauen hilft → Nora und Felix 

machen mit 

- Moritz: Idee, wollen wir Podiumsdiskussion aufnehmen? 

- Nick: zu aufwendig, wir brauchen Unterschriften → wir nehmen sie nicht auf, wegen 

Datenschutz Aufwand 

- Abbau machen die, die am Ende noch da sind; notfalls Domenik anrufen, wenn 

dafür noch Helfer gebraucht werden (sonst über Matrix fragen) 

- Getränke gibt es auch auf Spendenbasis 

 

TOP 6: FZÜ // Nora + Nick 

- 26.07.2024 HSZ, Beginn 18 Uhr 

- Einlass 17.30 Uhr  

- Teamleitungen gebraucht 

- Domenik + Lola machen Personalplanung 

- Laura kümmert sich um Blumen + Deko (möchte Claudia noch fragen) 

- Nick: GEW nicht einladen 

- Moritz: Ludwig hätte sonst bei GEW anfragen können, weil er dort dabei ist 
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- Felix macht Programmplanung 

- Opal-Kurs ist fertig, Einladungen werden bald an Lasub geschickt und dann verteilt 

 

TOP 7: Termine 

05.06. Dies Academicus 

06.06. Teachermania 

14.06. Analyse-Workshop 

19.06. Vernetzungstreffen Stura/Senat 

17.-21.06 Pride Week 

03.07. AK DigMed 

11.07. PA         

 

TOP 8: Sonstiges 

- Nächstes Protokoll: Hendrik (Pascal) 

- Reminder: Büro abschließen // Nick → Büro war Samstag nicht zugeschlossen! 

sollte auch während Spieleabend nicht immer offenstehen 

- Ersatzvertretung StuRa → Charlie ist momentan im Ausland, Ersatz für sie gesucht 

(entscheiden wir nächste Sitzung, wer das übernimmt) 

 

GO-Antrag auf Sitzungszeitverlängerung um eine Stunde 

Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen. 

  

19:54 Uhr Sitzungspause von 5 min beschlossen 

19:59 Uhr Fortsetzung der Sitzung 

 

Antrag auf Geschlossene Sitzung angenommen. 

 

Sitzung um 20:10 Uhr beendet. 

 

Bestätigung des Protokolls 
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__________________ _______________________ ____________________ 

Datum, Ort   Sitzungsleitung   Protokollant:in 


